

CATTOOR (*Jean-François*), Général-Major, Chef de Cabinet du Ministre des Colonies (Veerle, 6.3.1899 - Bruxelles, 19.7.1969). Fils de Pierre et de Neylemans, Joséphine ; époux de Neylemans, Henriette.

C'est le 2 décembre 1918, quelques jours après l'armistice, que Jean-François Cattoor s'engage dans l'armée belge. Il entre à l'Ecole Royale Militaire et en sort le 26 juin 1922, avec le grade de sous-lieutenant.

Le 15 janvier 1924, le lieutenant Cattoor s'embarque à Anvers pour commencer une carrière coloniale. Il est affecté aux troupes de la Province Orientale et effectue son premier terme à Lokandu.

Promu capitaine le 1^{er} juillet 1929, il est attaché à l'état-major de la force publique. Bientôt, il remplit les fonctions d'adjutant-major du 3^e groupement et, en 1937, il commande le bataillon en service territorial à Lusambo dans la province du Kasai.

Le 10 mai 1940, il commande à Léopoldville le 2^e bataillon ; il est promu major à la date du 1^{er} juillet 1940. En 1941, le voilà chef d'état-major des troupes du Nord-Est, où il devient un précieux conseiller du général Gilliaert pendant la difficile campagne d'Abysinie.

Commissionné lieutenant-colonel de 1942 à 1947, il remplit les fonctions de chef d'état-major à la force publique.

Cattoor aurait préféré reprendre du service dans la troupe du corps expéditionnaire ; malgré ses demandes répétées, il fut maintenu à l'état-major de la force publique.

En 1945, il devient conseiller militaire du Ministre des Colonies. Promu au rang de colonel le 1^{er} janvier 1947, il est attaché définitivement à l'état-major de la force publique.

Dans ses fonctions, le général Cattoor a été conduit à mener plusieurs missions en Belgique et à l'étranger.

En 1953, il est attaché au Cabinet du ministre Buisseret ; en 1954, il devient chef de cabinet en remplacement de Luc Breuls de Tiecken. Il occupera ce poste jusqu'au départ du ministre Buisseret en 1958. Ce dernier l'avait spécialement chargé de veiller à l'amélioration des transports dans la colonie belge.

Après une longue carrière très active, quoique discrète, il fut pensionné avec le grade de général-major honoraire.

Il mourut à Bruxelles le 19 juillet 1969. C'était un homme calme, serviable, compétent, méthodique, humain, toujours prêt à rendre service ; dans ses fonctions de chef de cabinet, il s'appliqua à aplanir les difficultés avec l'Administration.

Distinctions honorifiques : Chevalier de l'Ordre de l'Etoile africaine ; Commandeur de l'Ordre de la Couronne ; Officier de l'Ordre de Léopold ; Officier de l'Ordre royal du Lion ; Croix militaire de 1^{re} Classe ; Médaille commémorative 1940-1945 ; Etoile de service du Congo en or ; Officier de la Légion d'Honneur ; Officer of the British Empire (O.B.E.).

4 avril 1990.

A. Lederer (†).

Notes et sources : Fiche signalétique de l'ARSOM. — Note de P. Staner, 9.5.1933. — Agence Belga, 17.7.1953. — Note dans *La Nation Belge*, 13.7.1953. — Notice nécrologique du *Soir*, 24.7.1969.